

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Isabel la Católica, número 6.
Talleres
Grab. de Espinosa, 1.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Cita inoportuna.

Seguendo *El Imparcial* en su campaña contra el Gobierno cita el caso de que al contender hace diez años el señor Maura con el señor Villanueva sobre las reformas antillanas, expresaba el actual Ministro de la Gobernación su creencia de que a nadie se podía perseguir por las propias ideas; y que al preguntar el señor Villanueva que si sería respetada la voluntad separatista de Cuba caso de que esta voluntad fuese la general del país, contestó el señor Maura: "Si el país fuera separatista deberá ser respetado en sus aspiraciones y con mucha razón."

El Imparcial cree que estas palabras dejaron en el horizonte resplandores de incendio.

Verdaderamente; la frase es de las que hacen época, y si entónces no la hizo se debió indudablemente a la creencia de que se hallaba inspirada en el lirismo del señor Maura, más que en la realidad de los acontecimientos futuros.

El Imparcial que lleva mucho tiempo forzando la dialéctica y apurando el idioma en los artículos que dedica al señor Maura con inspiraciones bien agenas al patriotismo de que siempre alardeó, acaso llegue a pretender inculcar en los españoles la idea de que cuatro palabras de aquel hombre público bastaron para encender la guerra colonial y producir la vergüenza del Tratado de París.

Pero las citas de palabras y de hechos tienen la desventaja de que su interpretación no es exclusiva del que las hace, sino que jamás excluyen el propio juicio de quien las oye ó los presencia, y sabemos que muchos años después de pronunciadas aquellas frases el incendio se produjo no por causa de quien le anunció sino por olvido de las predicciones.

Respeto á las ideas predicó el señor Maura y se le quiere

tildar de inexperto por que ha consentido que los republicanos dando una gallarda muestra de disciplina y de actividad y de unión haya llevado á las urnas la nutrida votación que obtuvieron en Madrid. Probablemente si el señor Maura, como Moret y como Aguilera hubiera consentido clásicos *pucherazos*, hoy estaría él mejor visto por los elementos que tanto le censuran.

Respeto á la voluntad de Cuba, predicó el señor Maura y se le quiere atribuir el gran desastre nacional, cuando probablemente sus reformas autonómicas hubieran retrasado ya que no impedido las vergüenzas ulteriores.

Con dos Ministros como aquel, Cuba hubiera sido primero autónoma, y después libre, pero libre sin sangre, libre sin ruina, libre sin lágrimas y libre sin rubores para la metrópoli; antes por el contrario libre con la libertad del hijo que en pleno goce de su capacidad sale de la casa paterna despidiéndose cariñosamente del padre y sellando con el abrazo de despedida, una estrecha solidaridad para los días venturosos y para los aciagos.

No es este respeto que el señor Maura tiene á la independencia nacional el aliento que se preste al reparatismo de nuestras provincias, sino tan solo el reconocimiento de que las nacionalidades no se forman con elementos coloniales de la importancia de la gran Antilla donde nos faltaba la unidad de raza que es la base indestructible de toda nacionalidad. Pudimos por razones históricas ser los dueños de aquel territorio, pero á medida que vimos avanzar el tiempo y crecer la cultura de los isleños observamos que menudearon los intentos de emancipación, las guerras se repitieron con todas sus devastaciones, y un día llegó en que Cuba quiso ser dueña y señora de su gobierno y lo fué, como lo quisieron ser y lo fueron las demás repúblicas americanas y lo quiso ser y lo

será el Transwal con respecto á Inglaterra, porque la sumisión colonial es una especie de esclavitud semejante á la esclavitud humana y así como ésta concluyó después de diez y ocho siglos de combate, la esclavitud nacional terminará más ó menos tarde, pero terminará necesariamente por leyes siempre cumplidas en la historia.

He aquí por qué razón viene *El Imparcial* al atacar el señor Maura poniendo á la vista pública su gran mérito personal y el más preciado florón de su vida política; el respeto á las ideas agenas y el respeto á la independencia de las naciones.

Cualquiera diría que había propuesto el ilustre periódico ensalzar al ilustre ministro.

Efemérides segovianas.

7 DE MAYO DE 1839.

R. O. dando las gracias á los vecinos de Aldealengua.

En la noche del 30 de Abril de 1839 una gavilla de facciosos sorprendieron los molinos de la ribera de Ortigosa del Monte y algunos vecinos de Aldealengua de Pedraza consiguieron capturar en la madrugada del 3 de Mayo de 1839 á tres rebeldes de los cuatro que se presentaren en dicho pueblo y robaron en varias casas, caballerías y otros efectos. El comandante general de Segovia que había salido en persecución de la partida supo este hecho y al llegar á conocimiento de S. M. mandó por R. O. de 7 de Mayo de 1839 dar las gracias á dichos vecinos.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

SOCIALES.

Medios prácticos de adaptar á las necesidades modernas las funciones de la caridad.

II

Examen de un sistema de caridad verdaderamente actual.—Espíritu de caridad.—Conocer á los pobres.—El trabajo á domicilio.—Las casas obreras.—Conclusión.

Lo principal y característico de nuestros deberes sociales en relación con la caridad es ante todo el for-

marse un alma caritativa hasta hallarse en posesión de lo que se llama un perfecto espíritu de caridad.

Para el cristiano los medios de alcanzar este fin se encuentran en la enseñanza evangélica, que contiene lo que hoy se diría la perfección integral.

Esta formación del alma caritativa por la meditación de los preceptos evangélicos y la contemplación de las obras cristianas, produce la ventaja de acumular en el hombre tesoros de paciencia, de indulgencia y de generosidad; ella despierta y desenvuelve el sentido que penetra las necesidades y descubre las penas, ese tacto que encuentra la palabra para confundir al mendigo desvergonzado, con tanta facilidad como busca la que conviene para alentar, consolar y socorrer la verdadera miseria. Nada es tan indispensable para la práctica fecunda de la caridad como este género de penetración.

Si por la limosna que se hace se aspira á ser útil á los demás á la vez que á sí propios, es necesario que la mano derecha ignore lo que la mano izquierda ha dado; pero sería funesto que ni la mano derecha ni la izquierda sepan lo que hacen: humildad no significa inconsciencia, ni modestia quiere decir indiferencia.

Existe, por el contrario, el deber de conocer á los pobres, y nada es tan útil á nuestras buenas obras como las informaciones serias que mediante ellas se hacen de los humildes protegidos.

Un ejemplo demostrará cuán indispensable es en los momentos actuales el conocimiento exacto de la verdadera pobreza.

Un hombre joven se nos acerca para implorar nuestro socorro:—«Amigo—le diremos—usted está en edad de trabajar.—Estoy trabajando.—¿Y cuánto gana usted?—Tres pesetas diarias.» ¿Le negaremos por esto nuestro auxilio? Sería obrar con imprudencia; siendo su salario razonable, puede no estar en proporción con las cargas que sostiene.

Si un día nos informamos de que este hombre tiene diez hijos, asiste á

su esposa enferma, á su padre décrepito y á su anciana madre, ¿no llegaríamos á reconocerle hasta como merecedor de un premio á la virtud?

Es preciso que la caridad depure donde reside la miseria, atendiendo menos á los recursos que á las necesidades, poniéndose en guardia contra esa tendencia de nuestra moderna civilización á considerar á todos los desdichados como miserables, no escusándose nunca de emprender una averiguación exacta de la desgracia que reclama nuestro auxilio.

Suele decirse que la mendicidad es una profesión.

Habría pobres que no merezcan nuestro socorro; pero no puede imputarse, como defecto, á la caridad, lo que sólo es producto de nuestra manera perezosa é inadecuada de practicarla.

Aparte de esto, deben ser objeto de nuestra consideración y estudio los medios de ejercer la caridad en armonía con las necesidades de la época y el progreso de los tiempos, pues no puede negarse la influencia moralizadora de la asistencia por el trabajo, ni la necesidad de mejorar ciertas condiciones de la existencia; mas para ello es preciso acomodar estas obras llamadas económicas y sociales á la humildad que debe ser la enseña del que practica el bien.

(Continuará.)

Notas políticas

La conducta de los republicanos.

El señor Salmerón desaprovecha la conducta de los jóvenes republicanos que celebran mítins promoviendo desórdenes, y juzga que con ello se desvirtúan los actos solennés y grandiosos anteriores realizados por los republicanos.

Es casi seguro, dice un colega, que la anunciada jira campestre no se celebra para evitar que elementos extraños promuevan desórdenes y pongan en ridículo á los republicanos.

El mauser.

Ha confirmado el señor Silvela que, en efecto, el gobierno tiene en estudio la cuestión que la prensa viene tratando respecto al empleo del mauser por la Guardia civil en las poblaciones; pero no la tiene

XAVIER DE MONTEPIN.

539

¿A dónde iba?

No lo sabía. Aún no había pensado en ello. El movimiento de su rápida carrera y la brisa de la tarde, refrescando su ardorosa frente, calmaron un poco sus ideas.

Cuando recorrió cerca de tres leguas, detuvo algo la carrera de su caballo y se puso á reflexionar.

Ante todo, Raoul quería alejarse de la Tremblaye.

Su familia existía aún; pero cómo iba él á pedir un asilo á los que desdeñaba en sus buenos tiempos y á los que, después de todo no tenía cariño alguno?

Y además, él, el orgullo personificado, ¿podía nunca resignarse á llevar el obscuro nombre de Raoul Rigaud en un país donde, tres días antes, todos le consideraban como el futuro marqués de la Tremblaye?

Era indudable que casi todos los nobles que se reunieron en el castillo para asistir á los funerales de Reinaldo, demostraron por él un interés profundo uniéndose á él contra el vizconde de Jacquement. Seguramente te-

538

LOS DRAMAS DE LA ESPADA.

duelo, la sangre y el fuego! ¡Lo que yo deseo precisamente! ¡Ese es mi sueño!... ¡Eso es lo que yo traeré á estos lugares!...

«¡Ah, señor vizconde, señor vizconde! ¡Ya os he dicho que algún día nos volveremos á ver!

«¡Rogad á Dios que se retrase ese día!

«¡No era bastante que me robarais cobardemente lo que me pertenecía por voluntad de aquél que ya no existe; era preciso también que me arrojarais de la casa, y que al arrojar me se me insultara!...

«¡Cuenta terrible es la que tenemos pendiente, señor vizconde!

«¡El día en que volvamos á vernos, maldiceis esa herencia y me pedireis miseri-cordia!

«¡Pero una vez que no habeis tenido piedad, tampoco yo la tendré de vos!

«¡Hasta la vista, señor vizconde, hasta la vista!

En seguida Raoul se lanzó sobre su caballo, al que guió por el lado opuesto al recorrido hasta allí, picó espuelas y se alejó al galope.

XAVIER DE MONTEPIN.

535

Apenas cerrada la fosa del marqués Reinaldo, practicada al lado de la de su familia, todavía no ostentaba inscripción alguna, Raoul la reconoció por la tierra, aún fresca, que la recubría. Ante ella, se prosternó el joven. Venía á dar el último adiós al que durante muchos años había sido su amigo y su padre.

Raoul no era religioso, apenas podría llamarse creyente. Pero, ¿quién al inclinarse sobre la tierra húmeda que nos separó para siempre de aquellos que amáramos, quien repetimos, se atrevería á dudar de la inmortalidad del alma, de su inmortalidad y de la omnipotencia divina!

¿Duda semejante frente á una tumba, no sería un ultraje á toda la humanidad, y como suponer que aquel á quien se llora, criatura noble é inteligente ha perecido por completo en la muerte, y que de tal persona sólo queda un vil despojo para que se lo disputen los gusanos?

No; en presencia de un cadáver que unas cuantas paletadas de tierra acaban de separar

resuelta todavía, aunque ha dado á entender que se persigue la idea de que dicha arma sea sustituida por otra de menor alcance.

Las vicepresidencias del Congreso.

Parece seguro que el ex ministro de la Gobernación señor Ugarte ocupará la primera vicepresidencia del Congreso, la segunda el señor Cobán, y la tercera el señor González Besada.

Maniobras militares.

El ministro de la Guerra presentará á las Cortes un proyecto de ley, solicitando un crédito extraordinario con destino á maniobras en el próximo otoño.

El sindicato de los francos.

Por ahora no se ha pensado en la supresión del sindicato de los francos.

Algún periódico atribuye este proyecto al ministro de Hacienda; pero el señor Silvela ha negado hoy que tuviese tales propósitos el señor Rodríguez San Pedro, fundándose en que si el mencionado sindicato no ha producido todos los efectos deseados en la baja de los cambios, ha servido para contener el alza y especialmente para evitar el agio.

En la Audiencia.

EL JUICIO DE HOY

Ha continuado la vista del juicio por disparo y lesiones ayer suspendido por lo avanzado de la hora. Después de la prueba documental el ministerio fiscal, representado también hoy por don Benito García, modificó sus conclusiones, sosteniéndola, contra Antolin de Blas, y pidiendo se absolviera á Juan Lázaro.

El defensor de éste señor Cano de Rueda felicitó al ministerio público por lo acertado de su modificación y con la venia de la Presidencia retiróse con su defendido de la Sala de Justicia.

El señor García Gómez en un informe reposado, metódico y verdaderamente concienzudo, aporta claros juicios acerca de la prueba desarrollada y que en su concepto era demostrativa de la culpabilidad del Antolin de Blas.

A su vez el defensor de este, señor González Bartolomé, trató con elocuencia de rebatir las apreciaciones de la acusación, sacando un gran partido de la prueba practicada.

La sala dictará sentencia dentro del plazo legal.

CALIFICACION

Por el señor Fiscal, se ha hecho de la causa instruida contra Agapito Sanz Carrion, vecino de Navas de Oro, y procesado por el delito de hurto, de mierá, de una mata de pinos de la propiedad de la vecina de Coca, Eusebia Rodríguez, solicitándose para aquél la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, el pago de las costas, é indemnización de 16 céntimos á la referida Eusebia Rodríguez.

JUICIO DE MAÑANA

Mañana se celebrará el juicio oral público de la causa seguida por dis-

paro de arma de fuego, contra Frutos Calvo Gadea, vecino de Bercoimuel, al que se le acusa de haber cometido el siguiente hecho.

El día 6 de Julio último, sobre las siete de la tarde, después de reyerta que hubo en la plaza del pueblo antedicho, entre el Frutos Calvo y Felipe y Leoncio Nuño, se encerró el primero en la casa de Juana Bordet porque le perseguían varios mozos, quienes le insultaban, invitándole á que saliera á la calle, lo cual verificó á la media hora y perseguido nuevamente por los mismos mozos, yendo en primer término tras de él Jacinto Gadea, se volvió el Frutos Calvo y con una pistola que llevaba disparó dos tiros contra el Jacinto sin producirle daño alguno, y huyendo de aquellos, se refugió en la casa de Julián Sanz, habiéndose encontrado antes con el Regidor Pedro Gimeno, que trató de detenerle en cuyo momento tiró la indicada pistola al tejado del corral, de la casa de éste, de donde fué recogida y que obra depositada así como una navaja también del processado.

En dicho juicio declararán bastantes testigos, hallándose encargado de la defensa el letrado señor Gómez del Pozo y de la representación el procurador señor Huertas (don R.)

Sentencia.

Se ha dictado condenando á Bernabé de Dios Sancha, vecino de Fuentepiñel, procesado por hurto á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Sumarios.

Se instruye con motivo de haber sido alteradas las lindes de una finca de Celestino Gómez Higuera, vecino de Garcillán.

Así mismo se ha incoado causa por robo de plomo y otros efectos de la fábrica de harinas denominada *San José* de la propiedad de Cirilo de Santos.

INFORMACION LOCAL

Sobre un comunicado.

Nuestro compañero de Redacción señor García Falera, atendiendo gustoso á las indicaciones que le ha hecho el Director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA suspende toda contestación al comunicado que ayer inserta en *El Diario de Avisos* el señor don Anselmo López, Cura de Valle de Tabladillo.

El señor Falera trató la cuestión electoral sin descender al insulto personal y directo contra el señor Cura del Valle de Tabladillo, y por contestación recibe ese comunicado que estimamos que ningún padrón de gloria proporcionará el sacerdote que le suscribe en términos impropios de su ministerio.

Por consideración á la respetable

clase á que pertenece dicho señor, ya que no á su persona, desiste el señor Falera de toda réplica, no obstante que siente no poder rectificar lo dicho, pues harto hará con no citar nuevos detalles.

Al fin, si algún enojo le pudiera causar el comunicado del señor López, vengado quedaría por el juicio que ha merecido á la opinión segoviana el violentísimo comunicado del señor Cura del Valle de Tabladillo.

Rafael Ochoa.

Dos años hace que abandonó el mundo de los vivos, el poeta insigne que tanto honrara el nombre de Rafael Ochoa.

Al conmemorar esta fecha dolorosa, enviamos á la distinguida familia del que fué inolvidable Director de *El Adelantado* la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

De viaje.

Se encuentran en Segovia nuestros distinguidos amigos don Enrique Gil Asenjo, Diputado provincial por Sepúlveda y don Eladio Gutiérrez, médico de Arcoones.

Bien venidos.

Consulta médica.

El ilustrado médico de Muñozpedro don Victoriano Gómez Pérez ha establecido en dicho pueblo una consulta médica de once de la mañana á una de la tarde.

Aplaudimos al señor Gómez, tanto más cuanto que sus servicios profesionales los presta gratis, en obsequio de los enfermos del país.

Oposiciones.

Hoy han terminado los ejercicios de oposición para cubrir las vacantes de maestras de Nava de la Asunción y Navas de Oro, y una auxiliaria de párvulos en Segovia.

Para estas plazas ha obtenido el número uno la bella y distinguida señorita Juana García Tapia.

Los números dos y tres han correspondido á las ilustradas señoritas Inés de Pablos y Elvira Zurdo.

Reciban todas nuestra felicitación y nuestro deseo de que logren inacabables triunfos en su carrera.

El reputado relojero mecánico don José Mozo nos manifiesta que su acreditado establecimiento (Isabel la Católica, 10) no tiene sucursales ni representante alguno, lo que se anuncia para conocimiento de sus muchos favorecedores y del público en general.

La Novillada del 21.

Ya están casi ultimados los detalles del programa para la corrida de novillos que en esta plaza ha de celebrarse el día 21, con motivo de la fiesta de la Ascensión.

El valiente diestro «Gallito de Valencia», lidiará con su cuadrilla cuatro

novillos de muerte, pertenecientes á acreditada ganadería del Colmenar.

Para fin de fiesta se soltarán dos toros embolados para que los lidién los aficionados que gusten bajar al rondel.

Los precios para esta novillada serán seis reales entrada de sombra y una peseta de sol.

El espectáculo comenzará á las cuatro y media.

Paris-Madrid.

Reina gran entusiasmo por la carrera de automóviles Paris-Madrid.

Calculase que el primer carruaje cruzará El Espinar de once á once y media del día 27.

Y con este motivo son ya muchísimas las familias segovianas que acudirán en tales momentos á la Venta de San Rafael para presenciar el oruce.

En la provincia de Segovia estará una comisión, compuesta del Duque de Medinaceli y Marqueses de Santa Cruz y de la Torrecilla, para disponer en ella todo lo referente á la carrera.

Oréese que cruzarán el puerto unos trescientos automóviles de diferentes nacionalidades.

El Gobernador Civil de esta provincia, acompañado de otros ilustres personajes, irá en automóvil hasta el alto del león para presenciar el peligroso paso del puerto de Guadarrama.

En el Gobierno se ha redactado una circular, que aparecerá mañana en el Boletín Oficial, cumplimentando la R. O. del Ministerio de la Gobernación dictado con el fin de que se adopten las precauciones y medidas convenientes para impedir la circulación durante el día 27 por la carretera que ha de servir de vía á los carreristas que toman parte en la célebre expedición de automóviles, Paris-Madrid, á fin de evitar desgracias y acontecimientos desagradables.

Enfermo.

Se encuentra gravísimamente enfermo en Madrid, nuestro particular amigo el popular autor cómico don Celso Lueio. Deseamos al genial escritor su más pronto alivio.

De Hacienda.

Para las 50 plazas de oficiales cuartos se han presentado 551 aspirantes de los cuales han sido aprobados 92.

De los 50 propuestos en definitiva, 4 son abogados y licenciados en filosofía y letras, 1 notario, 37 abogados, 6 licenciados en filosofía y letras, 1 profesor Mercantil y 1 cesante de Hacienda.

Fugado.

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama, ordenando la busca y captura de Luis Barbera Plá (Gauchet), fugado de la cárcel de Jávea (Valencia), el 30 de Abril último.

Una sustracción.

En Tardajos, pueblo de la provincia de Burgos, han sido sustraídos de la caja municipal 65 obligaciones del ferrocarril del Norte, conociéndose los números de 63 de ellas.

En el Boletín oficial de esta provincia se dará publicidad al hecho, y se reseñarán los títulos para que sea detenida la persona en cuyo poder se encontraron.

De elecciones.

Diose, y como rumor lo damos, que el candidato demócrata don Ramón de Castro, retira su candidatura á Senador por Segovia.

De ser esto cierto, lucharán sin oposición los conservadores, Duque de la Conquista y Marqués de Vetilla de Ebro y el liberal don Raimundo Ruiz.

Teatro Mitión.

Como oportunamente anunciamos, esta noche se celebrará la gran función extraordinaria que patrocinan los alumnos de Artillería.

El Teatro promete ofrecer la brillantez de las mayores solemnidades, pues son contadísimos los billetes que quedan en taquilla á la hora de cerrar esta edición.

Clases pasivas.

Hoy ha quedado cerrado el plazo de pago á las clases pasivas del Estado por sus haberes del mes de Abril último.

Listeros de ferias.

No es cierto que se haya pensado hasta hoy en la no celebración de corridas de toros durante los días de feria, pues este es asunto que ha de ser discutido mañana por el Concejo en sesión pública.

Multas.

En la mañana de hoy han sido impuestas varias multas á diversos contraventores de las ordenanzas municipales.

A Madrid.

Con motivo de las próximas fiestas de San Isidro, la Compañía de los ferrocarriles del Norte, ha establecido billetes de ida y vuelta entre Segovia y Madrid.

Los billetes se expenderán del 10 al 14 y serán valederos para regresar del 15 al 25, todas las fechas inclusive.

Un cartel.

Nuestro estimado colega madrileño «Diario Universal» ha publicado un primoroso cartel-tarjeta anunciador, que honra la firma del ilustre pintor Cecilio Plá.

Lo de costumbre.

Por no concurrir suficiente número de señores Concejales no pudo celebrarse anoche el Ayuntamiento la sesión que como miércoles le correspondía.

para siempre del mundo, los más empedernidos materialistas adjuran por el momento de su funesto sistema, y aquella que les parecía el más alto concepto de la razón humana, lo consideran entonces como la suprema degradación.

Este sentimiento de que acabamos de hablar sintió en todo su ser Raoul, y á él se abandonó de buen grado.

Fervientes oraciones salieron de sus labios acompañadas por abundantes lágrimas que de sus ojos corrían.

Le pareció que su oración y su dolor evocaban de algún modo el gran espíritu de Reinaldo, y que este se ponía en comunicación con el suyo, encontrándose allí en aquel momento para escucharle.

Le habló muy bajo.

Le dijo que él, Raoul, acababa de ser arrojado de aquel castillo, de aquellos dominios que Reinaldo le reservaba.

Le pidió que velara por él, ya sin objeto y sin esperanzas para el porvenir, y puso toda

su vida entre aquellas nobles manos que antes de morir le servían de poderoso apoyo.

En seguida, reprimiendo su emoción, que por momentos aumentaba, se levantó exclamando:

—¡Adiós!... ¡Adiós, padre mío!

Salió del cementerio y desató su caballo.

A unos centenares de pasos de la iglesia se hallaba una pequeña eminencia, desde donde se dominaba una gran extensión de terrenos y desde donde partía el camino de Abbeville.

Raoul se dirigió á esta eminencia. Una vez en ella, se detuvo.

Frente á él se encontraba el parque de la Tremblaye y el viejo edificio donde habitó feliz y dichoso durante diez años.

El sol acababa de ocultarse detrás de espesos nubarrones, que tomaron un tinte de matiz sangriento.

La masa del castillo se destacaba sobre este color púrpura en oscuros contornos.

Amarga sonrisa plegó los labios de Raoul.

—¡Magnífico!—murmuró, extendiendo su mano hacia el cielo y hacia el castillo.—¡El

dos esos nobles le concederían de buena gana la más franca hospitalidad, pero él prefería morir á ser recibido como inferior en casa de aquellos cuyo igual se consideraba...

Raoul pensaba todo esto con amargura punzante, y durante un momento la desesperación se apoderó de su corazón.

¡Sólo, aislado, perdido en el mundo! Esta era su situación.

La noche se aproximaba. En su derredor el campo estaba ya desierto y silencioso.

Tal obscuridad y tal soledad se le antojaron imagen de su vida.

Estos pensamientos le desanimaron, hasta el punto de hacerle desfallecer y vacilar sobre el caballo.

Una de sus manos se asió al pomo de la silla, y, maquinalmente, llevó la otra hacia atrás. Entonces con esta mano tocó la maleta, que al choque devolvió un sonido metálico prolongado.

Raoul recordó entonces que llevaba una cantidad de consideración, aunque ignoraba á cuánto ascendería.

SECCION DE ANUNCIOS

Fenol

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador e insecticida, y el preservativo más eficaz del Cólera, Fiebre amarilla, Tifus, Viruelas, etc.

Comelerán

Aprobado por la M. I. Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. — De venta en las principales farmacias y droguerías. — Al por mayor: J. URIACH Y C., Moncada, 20. — BARCELONA

Los que usan el Tónico. HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES! CURA DE LA DEBILIDAD (ENFERMEDAD DEL DÍA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida, constitución débil, convalecencias de enfermedades graves, estudios excesivos y abusos de toda clase.

CONSULTA DE Malas Especiales de 10 a 8, gratis a los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MÉDICO AMERICANO. ALICIA, 23, 1.º (Calle Osastrina). VENEREO. IMPOTENCIA. URINA. CURA EN 2 DÍAS.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA. Vapores que prestarán los servicios en el mes actual, salvo contingencias. LÍNEAS DE CUBA Y MEXICO. Días 19 de Santander y 20 de Coruña el vapor Alfonso XIII, capitán D. M. DESCHAMPS.

A partir del correo del Norte de 20 de Marzo y hasta nuevo aviso, los vapores de dicha línea harán la escala de Progreso además de la de Veracruz, admitiendo carga y pasaje para aquel destino en las mismas condiciones que para aquel destino en las mismas condiciones que para este.

CURA GRATA, SIN OPERAR, DE LA SORDERA. ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los oídos EN 300 ENFERMOS 300 CURAS. CONTRA SORDERA THOMPSON, 4 pías. caja.

MAL DE ORINA x CURA RÁPIDA SIN SONDAR NI OPERAR. Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y riñones (cólicos nefríticos), próstata, incontinencia, debilidad, orina turbia, sueña con pesos blancos, rojos ó de sangre, etc.

Estos preparados se expenden en SEGOVIA en la droguería de Don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero. 600,000 Marcos ó aproximadamente. Pesetas 1000000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

A los Sres. Herreros, Constructores de Carros y Molineros. En el Almacén de hierros de Pascual Gómez Martín, de Navalmanzano, encontrarán ustedes buen surtido de toda clase de hierros en grueso y ancho, piedras de afilar para fragua al alto y grueso que necesiten y toda clase de herramientas para sus oficios.

A los señores Profesores veterinarios. También ustedes encontrarán buen surtido de herrajes vizcaínos para caballerías, bien forjados y de buen hierro que puedo ceder también con pago á noventa días de la factura, así como clavo blanco y negro en todos los números.

Al público en general. Buen surtido en camas de diferentes tipos, siendo este artículo el que con más economía trabajo, y así mismo sillas, baules, mundos, cuadros, espejos y toda clase de batería de cocina.

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

REGALO. A todas las niñas de primera comunión que se retraten en casa de MONTES se le regalará un precioso objeto, recuerdo del acto. Fotografía de Montes.—Victoria, 11.

OPOSICIONES A CORREOS. Preparación esmeradísima por oficiales del Cuerpo y acreditado profesor de francés.—20 pesetas mensuales. Informes, don Manuel Suárez García. Dirección General de Correos.—Madrid.

HARINA LACTEADA H.NESTLÉ. ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DÉBILITADAS. Imagen de un niño con un biberón.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. Compañía de Seguros Reunidos. Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 35 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.